
! ! ! !除了一份大方向上的“施政纲
领”，就目前外界所关注的几大问
题，“新官上任”的蔡振华也谈了自
己的想法。挑起振兴中国足球重担
的他，已经成竹在胸。

! 怎样看待管办分离!

现在中国足协已不再具体组织
比赛，而是交给职业联赛理事会组
织，包括中超和中甲，这将更加体现
出我们的职业化，以前出现的因为
有关部门干预而违背足球规律的事
情我们一定要减少甚至不让其发
生。就协会实体化而言，这是个大趋
势，但我们现在必须逐渐过渡。

! 是否只是一个虚职!

随着时代的变迁，随着国人对
足球期望的加大，我本人肯定希望
更适合足球发展需要，真正能够不
辜负大家的期望。足球工作一定会
是我个人的重点工作。

! 国足选帅进展如何!

选帅既要立足眼前，更要立足
长远，要带领中国足球提高。我们更
多的考虑是候选人先要了解中国足
球，特别是中国国家队现状，同时要
了解亚洲的情况，要一步一步走，千
万别好高骛远。目前选帅在按步骤
进行，有若干方案，目前进展正常。

! !"年是否太长!

前 !"年，中国足球不管是足协
还是百姓，都有急功近利的思想。设
定 !"年成为亚洲足球强国的目标，
也是根据我们现实状况而定。中国
足球落后是系统性的，不仅仅是国
字号队伍，国字号成绩差的背后更
多的是足球基础薄弱。我们并不是
说要用 !"年慢慢实现目标，而是在
这 !"年每天都会努力，尽早实现目
标。

! 司法介入机制建设怎样#

我们在工作报告和规划里都
说，要规范俱乐部建设，其中包括合

同#刘健的“阴阳合同”正闹得沸沸
扬扬），我们有仲裁委员会等机构来
处理这样的事。每年的俱乐部审查、
监管里面也都有明文规定。如果确
实需要司法介入，我们会积极配合。
司法介入体育常态化机制正在一步
步完善。

! 对大会有何看法!

足协大会十年后重新召开，主
要的论调是先走上正轨，再解决问
题，因为中国足球落后是全方位的，
我们需要正视现实，明确方向目标。
新一届领导机构都需要强烈的政
治、社会、历史责任搞好足球工作。

本报记者 关尹

! ! ! !对于蔡振华的走马上任!套用时

下热门的微信朋友圈的一种方式!先

点个"赞#$ 至于发表评论!还是且慢$

这个"赞%!很大程度上是因为蔡

振华的勇气与担当$从乒乓球运动员

做起! 直至国家体育总局副局长!蔡

振华的体育生涯中已满是鲜花与荣

誉$ 但谁都知道!想要搞好中国足球

有多难!这绝不是一份好差事$

就在一天前! 曾经的国足主帅

戚务生说了这样一番话&'去国家队

当教练(我又不是傻子!我还想多活

几年$ %!"岁的蔡振华!是否将开始

体育生涯中最大的一次冒险(

在乒乓球界! 蔡振华是领军人

物!国球能长盛不衰!他功不可没$

但足球要比乒乓球复杂太多! 球迷

的不满也太大$ 随便去大街上找个

球迷!都能说出他的前任阎某某)谢

某某)韦某某多么让人失望*人们已

经看到了蔡振华的决心! 但对跌入

谷底的中国足球来说! 仅靠一番热

血沸腾的讲话是远远不够的*

中国足球现在问题一大堆!需

要蔡主席去收拾的实在太多! 但我

们给出的建议是&大力培养人才+加

快青少年足球和校园足球发展)提高

中超联赛职业化程度乃重中之重,

其实! 点赞也是一种评论吧,

关尹
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! ! ! !新班子，给人带来新希望。昨天
上午，备受瞩目的中国足球代表大
会在河北香河基地召开，国家体育
总局副局长蔡振华全票当选新一届
中国足协主席。从乒球名将到体坛
少帅，再到总局领导，$%岁的蔡振
华从此将在足球这个全新的领域开
始施展自己的抱负，他的就职演说
听上去让人心潮澎湃。

需要决心信心恒心
“当选足协主席之后，我来不及

感谢，因为中国足球实在是时间紧
任务重，我能够说的主要只有 &个
字：决心、信心、恒心。”上任伊始，蔡
振华便表示，迎接这个巨大挑战，他
已准备好了“三心”。
蔡振华具体解释说，“中国足球

残酷的现实到了痛下决心、彻底改
变的时候，我所说的决心不是仅仅
表达几句口号，而是要为中国足球
干点实事，中国足球要确定目标、走
上正轨。决心来自于中国足球面临
的形势和压力，这副担子不轻，因为
足球是世界第一运动，但人民群众
对足球现状和未来牵肠挂肚，恨铁
不成钢。”
至于信心，他坦言“红山口会议”

之后，中国队首次闯进韩日世界杯，
结果却被这一点点胜利冲昏了头脑，
中国足球遭到了破坏性的侵蚀，“于
是对正确的道路产生了怀疑，不团

结、不虚心、不刻苦的风气重来，中国
足球本是含苞欲放的花朵最终结出
了恶果。”蔡振华表示，信心是中国足
球实现梦想的终极支撑，信心来源是
多方面的，“来源于我们从来没有放
弃寻找拯救中国足球的道路、来源于
中国球迷、中国企业的支持。”
蔡振华坦言，足球发展是一项

长期系统的工程，中国足球需要以
“愚公移山”的精神，持之以恒地努
力改变落后的现状。“中国足球积累

了许多问题，改革之路还会有许多
新问题。以往的重大失误就是急功
近利的浮躁，所以恒心很重要。”
蔡振华还表示，中央领导对足

球运动的关心，是对广大足球从业
者的巨大鼓舞和鞭策，“是我们下定
决心的动力，增强信心的源泉，保持
恒心的力量”。

敢于担当愿意铺路
“我是从运动员、教练员一步步

走上体育部门主管领导岗位的。每
一位优秀运动员的基本信念就是，
不能输，我要赢。从今天开始，我担
任中国足协主席，就知道这很难，真
的也许是走上了一条不归路。”蔡振
华的一席话颇有些悲壮的味道，却
足以体现他的决心。
蔡振华说，对于这个巨大的新

挑战，“放下不可能，已经别无选择，
我将义无反顾地走下去。每个人心
中都有足球梦，我没有为我的足球

梦描写多美妙的图画，但我相信一
定能够达到终极目标。也许我不能
和你们一起到达梦想彼岸，但我甘
做铺路石。”
为何会有“走上一条不归路”的

感慨？蔡振华在接受采访时谈到：
“因为我的任期是有限的，我也希望
在我的任期里就实现我们的终极足
球梦，但确实困难重重。不过我不会
被困难吓倒，而是必须先打好基础，
为后人创造美好未来。”他表示，“既
然坚信就要有人担当，泥泞就要有
人铺路。也许未必到达一起梦想的
彼岸，只要在我的身后，我们所铺下
的是一条不再泥泞，而是有着坚定
基础的道路，我就会带着微笑和欣
慰，期待未来。”

按照新一届足代会产生的决
议，足协主席的任期并没有规定年
限，而是由中国足协执委会提名，然
后全国足球会员大会通过，蔡振华
的任期很有可能是十年。十年的时
间说长也长，说短也短，蔡振华却表
示不够用，“时间不等人，经不起这
么无用的重复与争论，不能再折
腾。”
蔡振华最后用登月成功来给中

国足球加油鼓气，“中国航天人能凭
借古老的飞天梦登上月球，我就不
信我们中国人不能实现自己的足球
梦想，我相信我们能用肩膀扛起中
国足球的长城。”本报记者 关尹

! ! ! !国家体育总局局长刘鹏"

虽然困难很大，但三大球如果不改变落后
面貌，则国家未来将很难建成体育强国，也对不
起人民的期盼。三大球搞不上去，中国的体育工
作者将何以安身立命，又有何颜面见江东父老？
现在在社会各界的支持和期盼下，我们还有什
么理由不拼搏奋起？

中国足协常务副主席张剑$

中国足球的落后是全方位的，运动成绩的
背后是价值观念、管理体制、工作体系、政策制
度、队伍素质、社会基础等多重因素综合作用的
结果。同时，中国足球的落后状况还将在一段较
长时间内存在，必须深刻汲取违背规律、急功近
利、漠视法纪、重物轻人的教训，牢固树立以人
为本、科学发展、尊重规律、崇尚法治的理念，在
痛彻反思的基础上拨乱反正，固本强基。
国际足联执委#亚足联第一副主席#中

国足协副主席张吉龙"

这次会议是在我们中国足球不景气的情况
下召开的，我个人觉得中国足球的春天就要来
到了。作为足球从业人员应该按照新主席所讲
的，要有信心、有决心，同时横下一条心把中国
足球搞上去。
教育部体卫艺司司长# 中国足协副主

席王登峰"

从教育系统来说，我们会更多地去强化体育
课、强化课外体育锻炼，一个是强化基础，一个是
通过政策引导、体育教育改革，吸引更多的孩子
到足球场，让越来越多的孩子参与到足球活动
中、喜欢足球，这对中国足球腾飞至关重要。
足坛打黑英雄# 浙江省体育局原局长

陈培德"

目前中国足协对足坛反腐、对非体育道德
行为有了足够的重视。
中国足协执委会成员孙雯"

提升中国足球水平是一个长期的过程，不
是说通过几人努力就能完成。要通过几代人的
努力，也许你的劳动并不能在你的有生之年收
获成果，大家应有一种耕耘不问收获，成功不必
在我的心态对待足球事业。

新任足协主席蔡振华发表就职演说

抱定“三心”义无反顾走上不归路
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先点赞 再评论!"#$

足代会 声音

! ! ! !扫一扫添

加新民体育微

信公众账号

! 蔡振华"我相信我

们能用肩膀扛起中国

足球的长城

图 新华社

$综合新华社%


